

battent, brisent sur la Terre et y font le deuil. Ces esprits s'élèvent contre les enfants des hommes et contre les femmes, parce qu'ils sont sortis d'eux.

C. Les Deux Terres

Dans Genèse 2:1, nous pouvons lire : « **Ainsi furent achevés les cieux et la Terre, et toute leur armée.** » Cette Terre, dont la création venait ainsi d'être achevée après six jours, est-elle cette même Terre sur laquelle nous vivons présentement ? Cette Terre a-t-elle été créée en seulement six jours ? A-t-elle réellement et présentement seulement six mille ans d'âge comme l'affirme la Bible ?

La science et la Bible semblent s'opposer concernant particulièrement l'âge de la Terre. Ce « conflit » n'est-il pas une fausse supposition issue d'une mauvaise interprétation ou d'une mauvaise compréhension de la parole divine ?

Les Écritures saintes sont très précises sur la datation de la création de la Terre, des plantes, des animaux et de l'humanité elle-même (Adam et Ève) qui s'est achevée il y a environ six mille ans. La Bible nous donne suffisamment d'informations sur l'âge des patriarches et sur celui de leurs descendants pour aboutir à cette conclusion incontestable. La parole divine est très claire sur l'origine de l'humanité dans le jardin d'Éden il y a près de six mille ans.

Pourtant, pratiquement tous les grands géologues qui étudient l'âge de notre planète arrivent à la conclusion que la Terre est apparue il y a très longtemps. L'âge de la Terre est estimé à 4,5 milliards d'années. Et cette estimation est très cohérente vu

les différentes recherches, fouilles et découvertes archéologiques. Six mille ans sont pourtant très éloignés de 4 540 000 000 ans. Alors que toutes les recherches scientifiques n'ont jusque-là pas réussi à contredire les vérités bibliques.

Alors, que dit exactement la Bible sur l'âge de la Terre ? Les scientifiques et les théologiens ou spécialistes de la Bible parlent-ils de la même Terre ? De quoi parle la Bible lorsqu'elle parle d'une Terre créée il y a seulement six mille ans ?

La Bible nous dit que le patriarche Abraham est sorti de sa Terre natale pour s'installer sur un territoire étranger dans l'attente d'un accès à une cité bâtie des mains de Dieu que lui et ses descendants devront avoir pour héritage. N'est-ce pas cette cité de Dieu qui a été créée en seulement six jours et qui donc a seulement six mille ans d'âge ?

Que comprendre ?

Jésus le déclara : « Ta parole est la vérité » (Jean 17:17). Il faut croire sincèrement en cette Parole lorsqu'elle affirme qu'en « six jours l'Éternel a fait les cieux et la Terre, et le septième jour il a cessé son œuvre et il s'est reposé » (Exode 31:17). Cette « semaine de création » eut lieu il y a près de six mille ans, comme elle le mentionne. Il faut cependant savoir que la planète Terre et les cieux physiques qui l'entourent existaient déjà bien avant le début de cette semaine.

Remarquons tout d'abord qu'au tout premier verset de la Bible, avant les événements qui marquèrent cette semaine, nous lisons « Au commencement, Dieu créa les cieux et la Terre » (Genèse 1:1), pourtant et comme nous allons le voir plus loin, le « commencement » initial des cieux et de la Terre, avant Adam et Ève, avant les animaux et les plantes, est survenu il y a très longtemps.

Lisons attentivement le deuxième verset du livre de la Genèse : « La Terre était informe et vide ; il y avait des ténèbres à la surface de l'abîme » (Genèse 1:2). Il faut savoir que l'expression « informe et vide » indique un lieu désolé, de chaos, où Dieu n'a pas sa main. Un lieu dans une condition de désolation ou de confusion physique, morale et spirituelle. Les deux autres passages où cette expression est employée (Ésaïe 34:11 et Jérémie 4:23) décrivent un état similaire de désolation, de confusion, de ruine spirituelle et de dévastation engendré par le péché.

Et comme nous l'avons vu plus haut, les anges existaient avant la Terre et ils laissèrent éclater leur joie lorsque Dieu en posa les fondations (Job 38:6-7). Si nous regroupons ces faits, nous comprenons que Dieu a assurément créé les cieux et la Terre avec beaucoup d'ordre et de beauté, mais c'est à la suite de circonstances liées au péché du diable qu'ils devinrent désolés et dévastés, ruinés et éloignés de Dieu, et qu'ils durent être renouvelés (Psaume 104:30) avant la création de l'humanité.

La bonne traduction de Genèse 1:1-2 est par conséquent : « Au commencement, Dieu créa les cieux et la Terre. La Terre était devenue un lieu de désolation et de ruines chaotiques ; il y avait des ténèbres à la surface de l'abîme. » Et la question que nous serons tentés de nous poser est la suivante : **qu'est-ce qui a provoqué cette dévastation chaotique et désastreuse qui ressort de Genèse 1:2 ?**

Pour rappel, le diable s'est éloigné du Père et a décidé d'une vie contraire à ses deux premiers parents. L'essence de vie à l'intérieur du diable s'est alors éteinte. Le Saint-Esprit (la part de Lucifer), privé de cette lumière auquel il était soumis et qui lui permettait d'assurer son unicité, va se diviser en plusieurs esprits de volontés différentes. Cette division à l'intérieur même du corps du diable va entraîner un désordre indescriptible dans le

monde sous son contrôle. La grande désolation de la Terre que le fils aîné sous l'instigation du Père va restaurer est la conséquence directe de ce désordre.

La suite du premier chapitre décrit cette restauration, mais décrit aussi la création d'une nouvelle Terre, dans un état magnifique et merveilleux, en seulement six jours (soit en six mille ans). C'est cette nouvelle Terre qui va recevoir l'humanité créée par Dieu. En effet, à partir de Genèse 2, la Bible parle d'une autre Terre sur laquelle l'homme est créé avant la création des animaux. Une étude sérieuse de ces passages bibliques nous montre que cette Terre créée dans un état magnifique et merveilleux n'est pas celle sur laquelle nous vivons présentement.

Suivons pour mieux comprendre : Genèse 1 nous décrit une Terre qui était informe et vide qui va être réorganisée par Dieu en six jours bibliques (six mille ans). Cette Terre va suivre les différentes étapes de sa refondation pour aboutir en Genèse 2:2 à une Terre totalement restaurée sur laquelle Dieu va d'abord créer les plantes puis les animaux. Remarquons qu'ici la création de l'homme intervient au sixième jour après que Dieu a fait pousser la verdure, les herbes et les arbres, et après avoir créé les animaux de toutes espèces.

Pourtant, au verset Genèse 2:5, la Bible nous parle de cette autre Terre que Dieu crée et où aucun arbuste des champs n'existait encore, où aucune herbe des champs ne germait encore avant la création de l'homme. Ici, nous pouvons lire que **« l'Éternel Dieu n'avait pas fait pleuvoir sur la Terre, et il n'y avait point d'homme pour cultiver le sol »**.

Ce n'est qu'après avoir créé l'Homme que Dieu va faire **« pousser du sol des arbres de toute espèce, agréables à voir et bons à manger, et l'arbre de la vie au milieu du jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal »**. Ici, la création de l'homme intervient avant celle des arbres et des animaux.

Ainsi, clairement, il existe une première Terre sur laquelle l'homme est créé **après** la verdure, les herbes, les arbres et les animaux. Et il y a aussi une deuxième Terre sur laquelle l'homme est créé **avant** les arbres. Il existait donc clairement deux Terres bien avant l'homme : l'ancienne Terre restaurée sur laquelle l'homme est créé après les arbres et la nouvelle sur laquelle l'homme est créé avant les arbres.

Une autre remarque, aux versets 18-19 de ce même chapitre : **« L'Éternel Dieu dit : Il n'est pas bon que l'homme soit seul ; je lui ferai une aide semblable à lui. L'Éternel Dieu forma de la Terre tous les animaux des champs et tous les oiseaux du ciel, et il les fit venir vers l'homme, pour voir comment il les appellerait, et afin que tout être vivant portât le nom que lui donnerait l'homme. »** Sur cette nouvelle Terre donc, l'homme a été créé avant la création des animaux de toutes espèces.

Ce qui confirme bien qu'il existe deux Terres bien avant la création de l'homme. Une première sur laquelle l'homme est créé après la création des animaux, et une deuxième appelée la nouvelle, sur laquelle l'homme est créé avant la création des animaux.

En réalité, c'est sur la nouvelle Terre que Dieu va créer l'homme. C'est ici que Dieu donne à l'homme de se nourrir de **« toute herbe portant de la semence et qui est à la surface de toute la Terre, et tout arbre ayant en lui du fruit d'arbre et portant de la semence »**.

Nous comprenons aisément que Dieu n'a pas créé au départ l'homme sur l'ancienne Terre qui venait d'être restaurée. Durant les mille dernières années qui ont suivi sa restauration, cette Terre n'a été habitée que par des animaux. Dieu a créé l'homme sur la nouvelle qui est en fait née d'eau et du Saint-Esprit.

Sur cette nouvelle Terre, l'homme devait vivre dans une parfaite

harmonie avec les animaux. La preuve est que c'est lui qui était chargé de donner des noms à chaque animal. Les animaux avaient pour devoir de tenir compagnie à l'homme et de lui être soumis. Aux animaux, qui se trouvaient sur ces deux Terres, Dieu va donner pour nourriture « toute herbe verte ».

Autre remarque importante : Dieu crée l'homme sur l'ancienne et à la fois sur la nouvelle Terre. Faut-il comprendre par là que Dieu a créé deux types d'hommes ?

Non, pas du tout. Il faut comprendre que la création de l'homme sur l'ancienne Terre est intervenue après sa chute. C'est à la suite du péché commis avec Satan que l'homme va se voir chassé de la Terre sainte. Dieu l'a ensuite recréé sur l'ancienne Terre. Ce qui signifie que les êtres créés sur la Terre physique restaurée, qui avaient une apparence humaine et qui ont vécu durant les mille années qui ont suivi les six mille ans de restauration, étaient des animaux. Caïn appartient à ce groupe d'animaux.

La nouvelle Terre est faite du Saint-Esprit, par conséquent, l'homme que Dieu crée sur cette Terre possédait un corps spirituel saint puisque la poussière à partir de laquelle ce corps est créé provient du Saint-Esprit. À la suite de sa désobéissance, Dieu retire à nos deux grands-parents leurs corps spirituels saints. Ils vont alors se retrouver nus et jetés sur l'ancienne Terre. Pour couvrir leur nudité, Dieu va les habiller, les recouvrir de peaux d'animaux, celles d'hommes animaux créés par le diable. Ces nouveaux corps charnels vont leur permettre de vivre sur cette ancienne Terre d'animaux. Nous le verrons plus loin.

Ce qui signifie que, pendant que le fils aîné, Dieu, créait des hommes spirituels avec des corps saints sur la nouvelle Terre, le diable lui aussi créait des animaux à apparence humaine sur la Terre physique qui venait d'être restaurée. Les premiers ont vécu pendant près de mille ans sur la nouvelle avant d'y être chassés.

Et les seconds ont eux aussi vécu près de mille ans sur la Terre physique avant la venue des fils de Dieu. C'est à cause du péché que ces véritables hommes, les spirituels, vont se retrouver sur cette Terre physique, dans des corps d'animaux.

Jeté donc sur l'ancienne Terre, Dieu demande maintenant à l'homme devenu charnel : « **Dieu bénit [l'homme et la femme] et leur dit : Soyez féconds, multipliez, emplissez la Terre et soumettez-la ; dominez sur les poissons de la mer, les oiseaux du ciel et tous les animaux qui rampent sur la Terre.** » (**Genèse, I, 28**). Ici, il n'y a plus d'harmonie. Dieu parle maintenant de soumission (par la force). La guerre est ainsi déclarée.

Autre remarque, c'est désormais à l'homme d'être fécond et de se multiplier. Ce n'est plus Dieu qui créera désormais l'homme à partir de la poussière. La femme est condamnée à souffrir pour donner naissance à son enfant : « **Dieu dit à la femme : J'augmenterai la souffrance de tes grossesses, tu enfanteras avec douleur** » (**Genèse 3:16**).

En vérité, dans le plan de Dieu pour l'humanité, il n'a jamais été question que l'homme se multiplie par lui-même ni que la femme enfante dans la douleur. Le péché d'Adam et Ève a eu pour conséquence de mettre une séparation entre Dieu et l'homme. Par conséquent, ce dernier venait de se condamner à se procréer par lui-même, de même qu'à se nourrir par lui-même, dans la souffrance et la difficulté.

1. Le jardin d'Éden

La question s'est posée pour tous ceux qui se sont sérieusement penchés sur ce récit : mais où pouvait donc être ce jardin ? Certains, et ils ne sont pas peu nombreux, ont résolu le problème en le balayant d'un geste de la main. Ce jardin n'est qu'une légende. Il n'a jamais existé ailleurs que dans l'imagination des

incrédules. D'autres ont considéré que la Bible était vraie et que les récits qu'elle contenait étaient authentiques, mais, dans certains cas, il ne fallait y voir qu'une allégorie.

D'autres encore sont convaincus que les récits bibliques relatent des événements historiques qui prennent légalement leur place dans le déroulement de l'Histoire de l'humanité. Pourtant, depuis des siècles, le jardin d'Éden fait l'objet d'une quête encore inaboutie. Plusieurs emplacements ont été proposés, mais personne n'a pu démontrer avec certitude son emplacement géographique. Qu'est-il arrivé au jardin d'Éden ? Pour certains, Il a probablement été détruit par le Déluge ou s'est décomposé en pétrole sous des siècles de dépôts de sable.

Il faut comprendre que si personne n'a pu trouver avec exactitude son emplacement, c'est parce que ce jardin n'a jamais existé sur cette Terre physique et matérielle. Ce lieu sur lequel nos ancêtres Adam et Ève ont été créés et vécu jusqu'à ce qu'ils commettent le péché originel, se condamnant par voie de conséquence à en être chassés par le Créateur (Genèse. 1-3), est la nouvelle Terre.

Une planète spirituelle et sainte dont la création a été opérée par Dieu en seulement six jours bibliques (ou six mille ans) en même temps qu'Il restaurait la première. Cette nouvelle Terre est juste à côté des hommes. Ils ne la voient pas, tout simplement parce qu'elle est spirituelle. Tous les vainqueurs de l'Église de Jésus-Christ y vivent présentement.

2. Deux Terres avant l'humanité

Comme nous venons de le voir, les Écritures reconnaissent l'âge très ancien de la planète Terre. La description biblique de la création de l'humanité, il y a près de six mille ans, n'est pas contradictoire avec les agissements des anges, longtemps avant les évé-

nements de Genèse 1:2, lorsque le monde avait été confié à Satan et à ses fils avant la création de l'humanité, selon le plan de Dieu.

Contrairement à ce que beaucoup de spécialistes de la Bible pensent de ces soi-disant six jours de la création, ils ne sont autres que les six étapes de restauration de l'ancienne Terre qui existait depuis plus de quatre milliards d'années et demie (Genèse 1:2-25). De cette restauration est sortie une nouvelle Terre (Genèse 2:4-25), une Terre spirituelle. C'est sur cette nouvelle Terre que se trouve le Jardin d'Éden, le Paradis terrestre et au-dessus de laquelle la nouvelle Jérusalem, la merveilleuse cité de Dieu ou la cité céleste sera construite. Nous verrons tout cela clairement dans la suite.

Nous avons donc avant la création de l'humanité :

- La première Terre et des cieux (physiques)
- La deuxième ou nouvelle Terre et des cieux (spirituels)

Ces deux mondes sont côte à côte. L'ancienne Terre souillée par la rébellion de Satan, qui venait ainsi d'être restaurée, et la nouvelle Terre spirituelle qui est sortie de l'ancienne Terre physique restaurée. En réalité, la nouvelle se trouve sur la première. Elle est spirituelle et est dans l'ancienne. Cette nouvelle Terre constitue le royaume du fils de Dieu, le Dieu d'Israël. Ce qui fait dire Christ aux pharisiens que : « **Mon royaume n'est pas de ce monde** » (Jean 18:36). Cet ancien monde étant couvert par celui du diable.

Bientôt, ce royaume va couvrir puis écraser le royaume des ténèbres du diable avec tous les royaumes présents sur toute cette Terre sur laquelle nous vivons présentement. Par conséquent, ce royaume de Dieu couvrira toute la Terre (physique comme spirituelle). Et les habitants de ces deux mondes vont se voir et se côtoyer. Et ceux d'en haut qui seront en vérité les vainqueurs du monde d'en bas vont régner sur ceux d'en bas. Au cours du millé-

nium, ceux d'en bas auront à se battre pour monter au risque de se voir détruits à la fin du millénium dans le feu de l'enfer.

Aujourd'hui, les habitants de ces deux Terres peuvent marcher ensemble côte à côte sans se voir ni sentir la présence de l'un ni de l'autre. Cependant, Dieu a donné la possibilité à certains habitants de la nouvelle Terre de surveiller et de prendre soin de ses fils se trouvant sur la première Terre qui est sur et dans l'ancienne Terre. Elle se trouve dans une dimension spirituelle. C'est pourquoi Jésus affirmait que « **le Royaume de Dieu était au milieu des hommes** » (Luc 17:21).

Comme vu plus haut, une bonne lecture des chapitres 1 et 2 du livre de Genèse montre clairement qu'une nouvelle Terre est née de la restauration de l'ancienne Terre sur laquelle les humains sont présentement prisonniers de Satan. Cette Terre dont les cités seront plus tard construites par Dieu lui-même et de laquelle Jésus disait « **Le royaume de Dieu est parmi vous** » n'est autre que le paradis terrestre qui, en fait, n'est pas loin de nous. Elle se trouve sur cette même Terre, mais dans une dimension spirituelle.

Dans le plan initial de Dieu, il n'a jamais été question de créer l'homme sur cette ancienne Terre de péché et de souffrance. Dieu savait les conséquences du péché, c'est pourquoi il a demandé à l'homme de lui résister. Aussi, dès le départ, lui a-t-il ordonné de s'en éloigner (l'arbre de la connaissance du bien et du mal). Il a créé l'homme glorifié avec un corps spirituel fait à partir de la Terre sainte qu'était la nouvelle Terre. Le Saint-Esprit leur servait donc de corps, ce qui explique qu'ils aient tout à leur disposition.

La désobéissance à Dieu a entraîné la nudité des premiers hommes (le corps spirituel fait de Saint-Esprit leur ayant été retiré). Et ils ont été chassés de cette nouvelle Terre que Dieu avait pourtant créée pour eux et leurs descendants. Selon Genèse